



PARTICIPARON 13 MILLONES, INFORMA

Sheinbaum: todo un éxito, la elección de juzgadores

Subraya que se trató de un proceso comicial transparente y libre

ALMA E. MUÑOZ

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la primera elección de jueces, magistrados y ministros “fue todo un éxito” con la participación de 13 millones de personas en unos comicios “transparentes y libres”. Se hace realidad un “verdadero estado de derecho, donde nadie, ni siquiera los más poderosos, estén por encima de la ley”, mencionó.

Tras la jornada, resaltó que México se convirtió “en el país más democrático del mundo” y con el nuevo Poder Judicial “se hará realidad el anhelo juarista: al margen de la ley nada; por encima de la ley, nadie”. Ahora, subrayó, el “poder está en el pueblo, ya no está en unos cuantos”.

En un video transmitido enseguida del segundo mensaje que a las 23 horas dio en cadena nacional la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, la mandataria declaró: “sí, México es el país más democrático del mundo.

“A todas y todos les digo: tengamos confianza, vivimos un momento extraordinario, somos un país libre soberano, independiente, cada día más justo y más democrático.”

Señaló que “la elección histórica del Poder Judicial este primero de junio, ha sido todo un éxito: cerca de 13 millones de mexicanas y mexicanos salieron a ejercer por primera vez en la historia su derecho a decidir quiénes deben ser las y los nuevos ministros, magistrados y jueces”.

► La presidenta Claudia Sheinbaum emitió anoche un mensaje a la nación. Fotograma tomado de redes sociales

Afirmó: “hoy, libremente, millones de mexicanas y mexicanos votaron por las y los nuevos guardianes de la justicia”.

Pidió no olvidar “que el actual Poder Judicial que algunos defienden ha sido responsable de favorecer a miembros de la delincuencia organizada, y (de haber) liberado miles de millones de pesos de la delincuencia de cuello blanco”.

La mitad del Poder Judicial, “dicho por su propia presidenta (Norma Piña) llegó a sus puestos por nepotismo; es decir, por ser hermanos, primos, sobrinos, cuñados de algún magistrado, ministro, no por haber desarrollado una carrera judicial”.

Como lo he dicho muchas veces, recordó la titular del Ejecutivo, “si quisiéramos cambiar al Poder Judicial para controlarlo, ¿qué sentido tendría hacer una elección universal?, mejor hubiésemos cambiado la Constitución para poner ministros a modo, como se hizo en el pasado”.

En vez de ello, manifestó desde su despacho, “tomamos la mejor alternativa: que el pueblo decida”.

Aseguró que “fue un proceso transparente. Las y los candidatos fueron seleccionados por comisiones profesionales de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial del país. Las campañas fueron



austeras y la votación libre”.

Ayer, pasadas las 9 de la mañana, al grito de “¡viva la democracia!”, la Presidenta salió acompañada de su esposo, Jesús María Tarriba, por la puerta uno de Palacio Nacional para votar enfrente, en la casilla básica de la sección 4748, del distrito electoral 12, ubicada en el Museo de Arte, de la Secretaría de Hacienda.

Tardaron unos 11 minutos en llenar las nueve boletas electorales. La mandataria entregó su credencial para votar a las 9:28 a los funcionarios de casilla y concluido el proceso, se tomó fotos con ellos y luego salió, reiterando en dos ocasiones más: “viva la democracia”, sin levantar el puño como lo hizo la primera ocasión, sino mostrando el pulgar con la tinta indeleble.

La casilla donde sufragó abrió alrededor de las 8:30 de la mañana. Esto es, 30 minutos después de la hora de apertura determinada por el Instituto Nacional Electoral.

Antes de su arribo, votaron alrededor de 15 personas, de manera que cuando se presentó ya no había gente formada y junto con su marido, pasó de inmediato.

Sobre la calle de Moneda se observaron decenas de elementos de

seguridad vestidos de civil para resguardar a la mandataria. Esa calle desemboca en el Zócalo capitalino, donde la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación se mantiene en plantón.

En YouTube y redes sociales se observaron imágenes de ambos llenando boletas, hasta que la

Presidenta pidió al camarógrafo: “yo creo que mejor mueves la cámara, por favor”.

Tras emitir su voto, se fue a Acapulco, Guerrero, para encabezar la ceremonia por el Día de la Marina. A su regreso, se mantuvo pendiente de la jornada y su video mensaje se dio a conocer a las 23:20.